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专家说

本届广交会是首次以“促
进国内国际双循环”为主题。
开展三天，星辉互动娱乐股份
有限公司已经尝到了这一新变
化带来的好处。17日下午，该
公司展位上一排排精美的车模
玩具吸引了不少人驻足围观。
公司国际业务部副总监林美儿
介绍，其公司主要面向海外客
户，这次线下活动致力于寻找
国内的销售渠道。林美儿透
露，该公司两天来的意向成交

额超过了一百万元，这些订单
全部来自国内采购商，相当于
销售额全部来自新客户。

17日下午，羊城晚报记者
走进广明源光科技股份有限
公司的展位，发现不时有采购
商进来咨询。“我名片都派完
了。”该公司市场经理告诉记
者，这几天来咨询的客户挺
多，以至于名片都不够用。这
家来自广东鹤山的公司是广
交会的“老朋友”，主要从事灯

泡、灯饰等照明产品及配件的
研发、设计、生产、加工、销
售。该公司董事长洪燕南向
记者表示，跟前几届纯线上的
广交会相比，线上线下融合举
办的广交会让他们能同时兼
顾 新 兴 采 购 商 和 传 统 采 购
商。“不同的渠道有不同的适
应人群，年轻的90后、00后喜
欢也擅长线上沟通，但年纪大
的传统采购商还是习惯于线
下面对面沟通。”洪燕南解释。

羊城晚报讯 记者唐珩、沈钊
报道：在全球疫情持续蔓延、国际
贸易受到严重冲击的背景下，第
130届广交会首次采用线上线下
融合办展的全新模式，这一模式
得到国内外客商的点赞。与此同
时，广交会还推出系列创新举措，
为境内外企业搭建起更多高效沟
通交流、贸易配对的桥梁。

腾讯团队护航线上展会

连日来，记者在广交会现场发
现了一个与往届不同的新景象：不
少参展商的展位里都有形象好气
质佳的工作人员直播介绍展品，一
旁有专人跟拍，有的展位内还立着
直播专用的打光灯，乍一看，记者
还以为自己误入某个大型直播基
地。这正是本届广交会的一大亮
点：线上线下融合举办。

有着“中国第一展”称号的广
交会又一次走在时代前沿，引领
会展行业进入充满科技感的 3.0
时代。通过线上和线下两种不同
形式，参展商可以实现不同的目
标：线上展主要展示产品、宣传企
业、与客户建立初步联系，线下展
则更注重实际订单促成，双管齐
下，相得益彰。

作为综合性展会的代表，广
交会覆盖行业广，复杂度和展会
规模高，对国际化通信、系统安全
稳定运行有着极高的标准、要
求。记者了解到，作为大会技术
支持方，腾讯专门成立了第 130
届广交会技术保障小组，先后投
入上千人，对网络、公有云、应
用、内容等技术环节进行全链路
护航保护。

官方引入航运及海外仓

值得一提的是，本届广交会还
首次引入航运和海外仓企业参会，
着力搭建更加完善的贸易服务
链。小笨鸟信息技术有限公司是
今年受邀参展的企业之一，其总部
设在北京，同时在北美、中东、欧洲
等地设有分支机构，能够为全球贸
易业务涉及的采购、物流、通关、海
外仓、退税等环节提供所需要的数
字化跨境贸易“基础设施”。

“在今年的广交会上，我们见
到了许多老朋友。”小笨鸟跨境电商
平台副总裁魏红对羊城晚报记者表
示，小笨鸟服务的许多外贸商家本
身就是广交会的常客。此次参加广
交会，她不仅与老朋友们叙了旧，还
借机与不少新朋友搭上线。

据魏红介绍，整个国际贸易链
条囊括了150多个节点，对于新入
行的外贸商家来说非常复杂。随
着国际贸易业态的变化，许多传统
的B2B（即企业对接企业）外贸商
家逐渐开始向C端（个人端）转型，
这也进一步加大了外贸企业对跨
境物流服务、海外仓的需求。

魏红表示，今年，广交会官方
引入了航运、海外仓等保障跨境
物流服务商，不仅完善了自身的
外贸服务链条，也让他们这样的
服务商能够充分拓展客源，更方
便了外贸企业解决货物出口难的
问题，这是个三方共赢的举措。

在广交会现场，记者还看到
了如中远海运、达飞轮船公司等
国际航运服务商。众多参展的物
流航运企业均表示，希望借力广
交会“广交好友”。

羊城晚报讯 记者李志文报
道：10月17日，“广交会的老朋友
们”——广交会国际交流分享会
在广州举行，多名外国友人在会
上分享了他们与广交会的故事。

首次参加就看到机会

西班牙贸易企业代表雷蒙·蒙
塔内尔分享说，他第一次参加广交
会是在2003年，正值“非典”：“整
架飞机只有两个中国人和一个非
洲人，但到了中国我才发现，管控
措施非常严，和现在一样令人安
心。”无独有偶，广州开发区投资促
进局全球招商总监贺励平（Peter
Helis）第一次参加广交会也是在
2003年，当时他还是个普通观众：

“外国人想和中国做生意，广交会
是必须利用的一个平台。”

格鲁吉亚工商会驻广东省代
表主席贝卡，本科和研究生均就读
于天津大学，因此能说一口流利的
中文。贝卡分享，2006年，他第一
次以学生的身份参加广交会，发现
参加广交会的都是各地的大企业，
觉得中国存在很多机会，便下定决
心从事贸易行业：“从那天到现在，
我一直在中国往前进。”

透过广交会看广州与中国

一些外国友人还透过广交
会，表达了他们对广州和中国的
看法。“2003 年我来的时候，琶

洲、珠江新城根本不存在，猎德也
还只是一个村庄……近些年，广
州作为广交会主办城市取得了长
足发展，GDP达到万亿级别。”贺
励平认为，广州是大湾区的一部
分，本身市场规模就非常大，应该
能吸引到更多目光。

尼日利亚中国商会会长麦克
妙斯看得更广阔，他觉得中国每
年都在不断发展，“只要一年不
来，就会发现中国又向前发展
了”。他举了个例子：“有个美国
公司的朋友常和我说，看到‘中国
制造’就知道那是质量的保障，这
对中国来说也是金字招牌。现在
每个国家都需要和中国打交道。”

广交会时时创新被点赞

还有外国友人赞扬了广交会
在第 130 届作出的改变和创新。
委内瑞拉商会代表、品奇利中国服
务有限公司董事吉塞尔·博内特
说，广交会是个非常好的平台，对
所有人都是如此，大家在这里可以
看到很多新的产品、新的创意。

从 2006 年起就参加广交会
的俄罗斯亚洲工业企业家联合会
驻中国首席代表、中乌黄埔国际
创新院顾问刘维宁表示，本次广
交会通过线上线下相结合的方式
开展，“我认为主办方尽了最大的
努力来拓展更多的可能性，这些
努力让来自全世界的客商和合作
伙伴增加了对广交会的信心。”

线上线下全打通
跨境物流一条龙

第130届广交会的系列创新举措为海内
外企业搭建桥梁

广交会开展第三天，海内外客商收到世界恢复开放的信号

内商喜迎寰球新客户
外企攥紧在华大商机

老朋
友

广交会时尚周大秀中国风，设计师邓兆萍：

希望将中国面料
推向世界

羊城晚报讯 记者唐珩报
道：10月 17日晚，由中国对外
贸易中心、广州市商务局联合
主办，广交会产品设计与贸易
促进中心（PDC）承办的 2021
广交会时尚周（秋 季）“新面
料 新趋势”发布秀在广交会
举行。

广州是中国最大的时尚服
饰配饰、箱包鞋类、皮具皮革的
生产基地之一，近年来从“千年
商都”向“时尚之都”迈进。广
交会时尚周通过打造更专业、
更丰富、更潮流的时尚交流平
台，进一步扩大中国设计师、服
装服饰、纺织面料企业的影响
力、辐射面和成交效果。

本届广交会时尚周以“新
面料·新趋势”为主题。活动
开场由中国时装设计最高奖

“金顶奖”获得者邓兆萍带来
题为“拾·光”的春夏新品秀，
其中“心水清单”系列将广州

早茶中的虾饺、烧卖、叉烧等
绘在服装面料上，展示了广州
人自我、闲适的生活方式。

邓兆萍介绍，希望利用广
交会将中国的创新面料推向
世界：“疫情以来，整个世界对
健康、生命都更重视。我这次
带来了航天科技材料——聚
酰亚胺，今年最大的亮点就是
将聚酰亚胺交织在各种棉麻
丝里面，这样制成的面料阻
燃、轻保暖，保暖效果与动物
皮草相当。”

活动现场，广东工业大学
现代服装工程技术中心主任孙
恩乐也带来以广东传统“香云
纱”和潮汕抽纱设计的佳作；中
国服装设计师协会艺术委员会
执行理事屈汀南现场展示了
使用素白桑蚕丝品种“素
绉缎”为主面料、用“皴”

“染”等山水画手法创作的
设计。

羊城晚报记者 唐珩 李志文

10 月 17 日是第
130 届广交会开展第

三天，恢复了线下交流的
广交会，为海内外客商们带
来了什么？在现场，有国内参
展商告诉羊城晚报记者，恢复线
下面对面交流给他们带来了新
商机，也让他们感受到了世界恢
复开放的信号；多家韩企也积
极参展广交会，他们直言：
“我们不想错过在华发展

的任何机会！”

宁海兴达旅游用品有限
公司主要生产登山杖等户外
用品，负责人方女士介绍，疫
情前，该公司已经连续参加了
十几届广交会。“疫情之后，我
们公司的人出不去，也没有办
法参加各类展会，无法面对面
交流。我们有很多新产品想
推荐给客户，但沟通渠道有
限。今年广交会恢复线下举
办，根据疫情防控政策，很多
国外客人派出他们设在国内
的采购办公室等机构前来参
加。”方女士说，过去一年半没
有参加大型展会，影响蛮大，

“尽管有线上渠道，但很多客
商觉得线上看不清楚、不太感
兴趣，来广交会现场线下看就
很方便。”

方女士认为，广交会恢复
线下举办，对于企业来讲是个
信号：“相信我们距离恢复和
国外采购商（零距离）交流，已
经不远了。当然，这也要看大
环境。”

苏州恒丰进出口有限公
司从上世纪90年代就开始参
加广交会，负责人郑先生今年
带来了该公司的专利产品“街
滑轮”——看上去是轮滑鞋、
平衡车的结合体，黄色的外观
让它看起来很像传说中的“风

火轮”——并穿在脚上展示，
吸引了不少采购商的目光。

“今年恢复线下展会，我们总
归要放心一点。这两年我们
在线上谈生意，有的时候谈着
谈着就不了了之，线下面对面
谈还是比较容易谈成。”郑先
生说。

据介绍，该公司主要经营
针对境外市场的户外运动相
关产品，“国外比较喜欢搞户
外运动和竞技比赛，舍得在这
些方面花钱，比如这一对街滑
轮大概要卖八九百元人 民
币。我们在2019年取得了专
利，当时还得了广交会的创新
奖，现在国外已经在办这方面
的比赛了。”

郑先生介绍，因为疫情防
控等原因，一些老客户没法到
广州现场参会，但他们也在现
场收获了一些新客户：“一些
外企的国内办事处以及一些
专门做进出口贸易的台商注
意到了我们的产品，他们在广
交会上采购我们的产品，再推
销、出口到欧美。对于我们来
说，只要能帮我们推销，目的
就达到了。”

韩国八星有限公司总经
理尹治荣 9月初从韩国出发，
在山东入境完成 21天的隔离
观察后，来到第 130 届广交会
现场。据组委会介绍，包括八
星公司代理会展业务的 57家
韩国企业，一共有 62 家韩国
企业参展，主要展示母婴用
品、食品及保健品、护肤品、家
居用品等产品。

布局开拓中国市场的韩
国企业还有很多。尹治荣介
绍，自公司 2009 年创办以来，
每年都组织韩企参加广交会
进口展。“广交会是重要的贸
易合作平台，大家都希望借此
窗口接触更多客商，将产品推
广到中国市场。”尹治荣说。

韩国小家电品牌恩优希
与广交会结缘超过 10 年，这
一次依然诚意满满。多功能
料理锅、智能原汁机等多款新
品在线下亮相，线上则上传了

40多款展品。
恩优希中国分部上海恩

电商贸有限公司总监林志洙
介绍，近年来，恩优希凭借广
交会、进博会等渠道，快速打
开商超、百货等线下销路，还
在天猫、京东等电商平台和抖
音、快手等社交媒体销售推
广，中国市场占其全球销售的
份额一度达到三成左右。接
下来的 11 月，林志洙和同事
将第四次参加进博会。“中国
市场潜力很大，我们不想错过
在华发展的任何机会。”他说。

广交会结束后，尹治荣和
中国分公司同事将前往海南，
筹备韩企免税店的开业事宜。
他说：“中国贸易生态不断创
新，对外开放不断扩大，给韩国
企业发展提供了更多机遇。”

本届广交会还吸引了大

韩贸易投资振兴公社组团采
购，该机构广州办事处首席代
表金柱澈介绍，在粤韩资企业
目前已超过一千家，分布在包
括半导体和显示屏在内的高
端产业、汽车及机电产品等制
造业。双方在新能源汽车、人
工智能、现代服务业等新兴领
域的合作不断深化。“广东是
中国电商产业的发达核心区
之一，消费品行业的合作需求
逐渐增加。”金柱澈说，随着粤
港澳大湾区的建设，韩中企业
合作将越来越多。

国内客商成大会采购新主力

韩企靠广交会打开中国销路

线下交流仍受客商青睐
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新业
态

羊城晚报讯 记者王丹阳、孙
晶报道：广交会承担了让中国走
向世界、让世界了解中国的重任，
也为中非贸易搭建了重要平台。
非洲广东总商会副会长兼秘书长
霍江涛介绍，每届广交会，来自非
洲的采购商人数大约占总数的
5％左右，伴随着非洲经济的发展
和有关各方加强贸易投资合作意
愿的不断增强，来自非洲的参展
企业和采购商数量不断增加。

非洲广东总商会作为促进中
非投资贸易发展的新型平台，与
广交会的合作一直非常密切。霍
江涛记得，早在第 124 届广交会
上，商会就实地见证银联国际与
肯尼亚最大的银行——肯尼亚商
业银行（KCB）共同发布银联“一
带一路”商务卡。商会代表活动
合作方颁发了第一张卡，并向在
场的非洲代表仔细介绍了中国广

东与非洲国家的合作机遇。
从第 127 届广交会开始，该

商会更是在线上推出了“直播看
货”活动，进一步帮助采购商、供
应商实现贸易对接。这一模式得
到了非洲政企的关注与支持，他
们纷纷提供订单信息。

粤非之间如何更好借助广交
会抓住新机遇？霍江涛认为，传
统的贸易形式已不能满足疫情之
下及未来的经贸合作需求。“非洲
国家非常看重广东，作为制造业
大省，珠三角的地缘优势是无可
替代的。”霍江涛说，通过广交会
平台，越来越多的广东企业了解
到非洲国家的第三方市场，看中
的是非洲巨大的潜力。非洲广东
总商会将积极配合广交会推动

“云采购”“云看货”等多元模式，
探讨如何更好建立“结合非洲国
情”的贸易服务体系。

非洲广东总商会副会长霍江涛：

非洲采购商人数
约占每届广交会的5％

“接洽多得出乎意料！”正
在此间举行的第130届广交会
上，亿航智能设备（广州）有限
公司政府事务部副总裁薛鹏
难掩内心喜悦。薛鹏口中吸
引了众多采购商的“带货神
器”，正是可以广泛应用于交
通、物流、医疗等不同场景的
亿航自动驾驶飞行器，自2016
年起，其已在亚洲、欧洲和北
美洲的10个国家完成了试飞
和演示。“我们正从单纯的制
造商向方案服务商转型。”

据展会主办方介绍，本届
广交会共吸引 7795 家企业，
其中 318 家为首次参展。“我
们看中的就是‘广交会’这块
金字招牌！”薛鹏说。

漫步场馆，同为首次参展的
企业，比亚迪携爆款车型汉EV
闪亮登场。据比亚迪股份有限
公司董事长兼总裁王传福介绍，
当前，比亚迪生产的新能源汽车
销量呈爆发式增长并屡创新高：
今年前9个月同比增
长 204％，目前市场
待交付的订单超过
15 万台。比亚迪还
与丰田、戴姆勒等全
球同行开展技术对等
合作，分享科技成
果。“广交会恢复线下
展恰逢其时。”王传福
说，通过现场展示刀
片电池等一系列创新
技术，将为企业开拓
海外业务提供便利。

在暨南大学产业经济研究院院
长陶锋看来，中国“智”造这样出
海，做活了全球合作的方式，实
现了互利共赢。

数字化引领的外贸新业态
同样让人“澎湃”。步入福建纵
腾网络有限公司首次亮相的展
位，一张企业全球物流网的电
子地图格外吸睛。公司已有自
营国际专线逾百条，海外仓总
面积超100万平方米，服务1.5
万多家跨境电商客户。公司海
外仓市场总监刘韦华说，希望
能够抓住广交会这个契机为传
统外贸注入新鲜血液：“只有全
球商品加速流动，全球市场的
蛋糕才能共同做大。”

新面孔，新力量，新希望。
商务部研究院国际市场研究所
副所长白明认为，广交会上不
断涌现的“新鲜血液”，立足国
内市场，声名鹊起后又逐鹿国
际市场，为我国外贸创新发展
注入强劲动能。 （新华社）

新面孔们逐鹿国际市场
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亿航智能无人机大受欢迎 新华社发

来自意大利的设计师劳敏妮（左）感受线下广交魅力 新华社发

外国友人分享自己与广交会的故事

和中国做生意
离不开广交会


